

## 2 学期分東久留米市学校給食運営協議会について（報告）

開催日時	令和6年 11月6日（水）午後3時00分～午後4時00分
会場	東久留米市役所7階 703会議室
出席者	協議会委員：32名（欠席4名、付添参加1名） 事務局：教育部学務課
傍聴者	2名

### 【議事内容】

#### 1 第14回学校給食栄養展の報告

---

・第14回学校給食栄養展を8月21日（水）に開催しました。展示内容やアンケート結果について報告しました。

#### 2 学校給食費の無償化について

---

・東京都の補助が拡充したことを受け、本市でも令和7年1月より、学校給食費の無償化を実施するよう取り組みを進めております。

（質問）

・清瀬市では給食費の無償化を今年度の10月から実施したと聞いているが、東久留米市はなぜ3学期からなのでしょう。

（回答）

・東京都の補助の拡充が3学期分であることから、本市では給食費の無償化を3学期から実施するよう取り組みを進めております。無償化を実施する費用について、12月の市議会でご議論いただくことになります。

#### 3. 学校給食についての懇談

---

・今回より、懇談を3グループに分けて行いました。各グループの懇談内容は以下の通りです。

【第1グループ】司会進行：座長（学務課長）

（座長）

先ほど栄養士から報告のあった学校給食栄養展について、皆様からご意見いただければと思います。

(保護者委員)

小学生と中学生の子どもがおり、楽しみに見させていただきました。

(保護者委員)

小学生の子どもと私で栄養展に行きました。りんご皮むき機を見たり、回転釜のかき混ぜ体験をしました。職員の方には丁寧に見守ってくださいました。

(座長)

栄養展ではパインチーズケーキの試食を提供しましたが、他に食べてみたい料理や、開催日程についてご意見ありますか。

(保護者委員)

土日は習い事もあるので、平日の開催でも良いと思います。

(保護者委員)

季節を変えて年に2回の開催なども良いと思います。夏休みに予定があって行けない方もいると思います。

(座長)

各ご家庭でされている給食のお話をお聞かせください。

(保護者委員)

我が家では日曜日に献立表のチェックをしています。新メニューや初めて食べるメニューについては自分で調べたりもしています。(例えば「擬制豆腐」等)

初めて食べるメニューには不安を感じる子もいると聞きますが、1年経つと慣れるのではないのでしょうか。また、うちの子どもは献立メモを楽しみにしています。

(保護者委員)

給食試食会で給食を食べました。子どもからはおかわりのこと、献立メモについて話を聞きます。

(保護者委員)

給食では食べたことのない料理も出ますが、まずは食べてみようかと子どもに話しています。給食で新しい発見をし、楽しみが増えたと聞いています。

(保護者委員)

スクールランチについて、給食時間が短く食べきれないと聞いています。学校開催の給食試食会に参加してみたいと思います。

(保護者委員)

スクールランチについて、給食時間が短いことも聞きますが、量が多いと聞いています。

(保護者委員)

給食費について、食材の価格が高騰していますが、給食費の値上げはありますか。

また、給食費の無償化をされるとのことですが、東京都の補助金はいつまで続くのか、国の今後の対応が不透明な部分もあり、今後も続けられるのでしょうか。

(座長)

給食費の無償化は12月の市議会を経て正式決定となりますが、市の予算のみで無償化をするのは難しいと考えます。次年度以降も継続できるよう東京都には働きかけをしていきたいと考えています。

(保護者委員)

スクールランチについて、弁当持参の場合やアレルギーで弁当持参している場合(除去食対応がないので弁当持参となるため)の補助はどうなるのでしょうか。

(座長)

補助についての細かい内容については、現在検討中です。

中学校給食では、あたたかい献立の提供開始に伴い、献立は一本化されますが、現在行っている牛乳のみの予約は継続したいと考えており、牛乳代金の補助も併せて検討しています。

(保護者委員)

給食費が無償化となれば注文数が増えると思いますが、量が多くて残してしまう生徒が多いと聞いたので残食が増えるのはもったいないですね。

(給食調理受託業者委員)

調理場は夏は暑く、冬は寒い大変厳しい環境です。例えばですが、学校給食栄養展のような場所で給食費の無償化や残さず食べることについて伝えられたらよいのではないかと思います。また、学校によって人気メニューも違うとお聞きしています。他校のメニューを知りたいのと、他地区のような給食のレシピ本を出す等も良いのではないのでしょうか。

**【第2グループ】司会進行：副座長(小山小学校副校長)**

(副座長)

給食について、各ご家庭でされているお話をお聞かせください。

(保護者委員)

子どもはおいしかったものや珍しいメニューが出た時は教えてくれます。

(保護者委員)

子どもは給食が大好きです。親としては、家の献立と重ならないように気を付けています。

(給食調理受託業者委員)

調理する側としては、定番メニューの他にもおいしく食べてもらえるように工夫して調理しています。

(調理員委員)

おいしいと言ってもらえたり、ご家庭での話を聞くとこちらも大変励みになります。

(調理員委員)

小学生と中学生の子どもがいます。小学校給食は自校で調理していてスクールランチとの違いが気になるかと思いましたが、子どもは特にそのようなことは感じていないようです。

(保護者委員)

私も小学生と中学生の子どもがいます。子どもから、「キムタクご飯」がおいしいと聞きました。どのようなものなのでしょう。

(栄養士委員)

ご飯に刻んだキムチとたくあんを炒めたものを混ぜて作ります。ごまを入れたり、ごま油の風味を利かせたりします。韓国の漬物「キムチ」と日本の漬物「たくあん」を使っています、食育として日本料理と韓国料理の紹介をすることができます。

給食で提供するメニューは、給食だよりもレシピを載せているので、ぜひご覧ください。

(副座長)

我が校では、「給食のおかわり優先券」を発行しています。児童のお誕生日に券をプレゼントし、おかわりしたい時に優先的におかわりができるというものです。メロンパンが大人気で、その日までおかわり優先券を大事にとっておいた児童がいて、印象的でした。

また、給食調理員の皆さんは夏の暑い時期も冬の寒い時期も冷暖房の設備が無い環境で調理をして下さっています。

(調理員委員)

夏場は12時頃に一番室温が高くなり、温度37℃・湿度70%くらいになります。1学期も暑かったですが、2学期もなかなか涼しくならずとても暑かったです。

(保護者委員)

給食試食会に参加した際に調理場に冷房の設置が無いということを知りましたが、それは全校なのでしょう。

(栄養士委員)

調理員さんは年数が長くなると体も暑さに慣れてくるところもあります。そのため、入ったばかりの調理員さんは体が慣れず、体調を崩しやすいようです。特に回転釜のそばはすごく暑くなります。

(給食調理受託業者委員)

受託している学校では、1200食程を調理しています。9月もしばらくは猛暑でしたので、調理場に冷房が入ることを願います。ただ、他自治体でも設置のないところはあ

ります。先ほどのように新入職員が暑さに耐えられず退職してしまうことが懸念事項になっています。

(給食調理受託業者委員)

中学校給食におけるスクールランチは弁当形態での提供のため、盛り付け作業等の観点から調理場にエアコンが設置されていますが、あまり効いていないのが現状です。

(保護者委員)

スクールランチの場合、全員が予約をしても調理可能ですか。

(事務局)

只今、給食費無償化に向けて喫食率(予約率)や献立内容等を精査しているところです。

【第3グループ】司会進行：事務局(学務課保健給食係長)

(事務局)

栄養展の感想、日ごろの給食についてご意見いただければと思います。

(保護者委員)

前回の座談会でパンの供給停止についての話がありましたが、その後どうなりましたか。子どもはパンがなくなるのは嫌だと言っていました。

(事務局)

現時点で安定的に供給ができております。

(保護者委員)

以前、東大和市に住んでいました。小中学校共通の献立で給食を提供していました。学年に応じて量を調整して、給食費を変えていました。同じ方式にできないでしょうか。

(保護者委員)

小学生、中学生の子どもがいますが、それぞれ味覚が違うため、家でも2種類の食事を用意しています。中学生の献立は小学校の献立に比べて少し大人に寄った味付けがされていると思うが、同じにしてしまっただけでは味付けが統一されてしまうのが心配です。

(保護者委員)

統一するのが良いかどうかは分かりませんが、子ども同士の会話で他の小学校のメニューを食べてみたいと言っていました。イベント的に学校間でレシピ交換を試みるのはいかがでしょうか。

(保護者委員)

無償化の件について、物価高騰で給食の質が下がる可能性があるのかを知りたいです。

(事務局)

現在、給食運営において、保護者の皆様からお預かりしている給食費に加えて、給食費単価の15%を市が補助をしています。3学期分には、そのうち、おおよそ8分の7については都の補助が出ますが、残りについては市が負担することとなります。質が低下するこ

とは無いよう努めてまいります。

(事務局)

現状、15%の補助をしているが、その分を保護者負担として給食費を改定するとしたら、どのように感じますか。

(保護者委員)

各家庭によるのではないしょうか。改定してもよいと思う人もいれば、負担を感じる人もいます。

(事務局)

栄養展についてはいかがでしょうか。

(保護者委員)

栄養展参加しました。夏休みで学童に行った後で時間がなかったので、参加できたのは終盤でした。せっかくなので、2日間開催してもらえるとありがたかったです。子どもたちは給食のレプリカに良い反応で、保護者も懐かしんで見ることができ、良かったです。ソフト麺が特に懐かしかったです。今は給食にソフト麺が出ることはないのでしょうか。

(栄養士委員)

1月に学校給食週間があるため、その際に昔の給食を再現したメニューを出したり、ソフト麺を提供したりすることがあります。

(保護者委員)

中学校給食の麺が食べにくいと子どもが言っていました。

(事務局)

麺をランチボックスにあけたり、袋の中から少しずつ取り出したりと工夫して食べてもらっています。

(保護者委員)

あたたかい献立の提供について、スープをあたたかくできているので、おかずはあたたかくできないでしょうか。今後、寒くなってきて、教室も寒い中、温め直し用に電子レンジを使用するのはいかがでしょうか。東京都の補助金を電子レンジ購入に使えないでしょうか。

(事務局)

あたたかい状態でおかずを提供しようとする、おかずの容器に温菜、冷菜が混在してしまうことになるため、食中毒予防の観点からすべて冷却しています。

今回の補助金は学校給食費の負担軽減に関する補助金のため、電子レンジの購入に補助金を使うことは難しいものと考えています。

(保護者委員)

学童の冷蔵庫が無くなり、弁当の預かりをしてもらえなくなりました。夏休み期間は食中毒が心配です。弁当の保管場所として給食の設備を使用することはできないでしょうか。

(保護者委員)

学童のなかには、当日の朝までお弁当の注文を受け付けているところもあります。冷蔵庫の有無は、預け先によるようです。

(事務局)

給食室の設備においては、給食提供期間中に故障等の不具合が起きないように休業期間に機器のメンテナンスを行っています。

## 次回の協議会開催について

---

- ・ 次回の開催日程は令和7年1月24日（金）を予定しております。詳細については学校を通じて通知をお送りします。
- ・ 欠席の場合はあらかじめ学務課にご連絡ください。その際は、代理の方の出席をお願いします。